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Ambrayvaloises, Ambrayvalois, chers amis,  

L’époque que nous vivons est très particulière, et selon ses propres sensibilités, interroge chacune et chacun 

d’entre nous. 

Les conséquences pour les collectivités territoriales comme pour les particuliers se traduisent par une inflation 

des prix, liée pour partie à la crise énergétique et à la guerre en Ukraine. Certaines dépenses indispensables 

comme l’électricité pèsent de plus en plus lourd sur les finances. Ainsi, il nous est recommandé de prévoir au 

budget 2023 des dépenses d’électricité supérieures de 3 à 4 fois les 26 400.00 € acquittés en 2022. 

Situation déplorable d’un pays, qui il n’y a pas si longtemps produisait de l’énergie à un prix convenable, et se 

trouve aujourd’hui contraint de l’importer et d’appeler à la sobriété énergétique ! 

Pour réduire ces dépenses et prendre notre part dans les économies d’énergies, notre commune a décidé de 

n’installer les traditionnels éclairages festifs de fin d’année que dans les écoles, et de réduire la durée de 

l’éclairage public, qui sera désormais éteint de 21 h à 6 h en semaine et de 23 h à 6 h le week-end.  

Par ailleurs, les systèmes d’éclairage des salles des fêtes de Billy et de Conteville ont été remplacés par des 

systèmes à LED bien moins énergivores. Ceux de la salle d’Airan le seront dans le courant de cette année. 

D’une façon plus générale, voici l’essentiel de ce qui a été fait ou est en cours dans les communes déléguées : 

Poussy-la-Campagne :  

✓ Enfouissement de réseaux électriques et installation de candélabres (réalisé) 

✓ Réfection du réseau d’adduction d’eau (réalisé) 

✓ Travaux de réfection de voiries départementales et communales avec aménagements de sécurité. (à 

venir) 

✓ Acquisition d’une parcelle de terrain de 6 000 m² pour absorber les eaux pluviales. (réalisé) Cette parcelle 

sera plantée d’arbres. 

Billy : 

✓ Travaux d’assainissement pluvial à Navarre et rue de la Fontaine. (réalisés) 

✓ La construction d’une nouvelle salle de classe adossée à l’arrière de la mairie, en remplacement du 

bâtiment préfabriqué qui sera rasé. Livraison attendue aux alentours de Pâques. 

✓ Travaux de peinture à l’école, dans la cuisine de la salle des fêtes, remplacement de la cuisinière… 

✓ Le Lotissement du Champ du Puits est en cours. 

Fierville-Bray : 

✓ Réhabilitation de l’ancienne mairie qui est maintenant louée. 

✓ Les travaux de transformation de l’ancienne école en salle des associations sont commencés. 

(désamiantage et démolition des cloisons du couloir). Livraison prévue fin 2023/début 2024. 
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Airan :  

✓ La construction d’une nouvelle école maternelle sur le site de l’école primaire, comprenant une salle de 

classe et un dortoir. Il remplace également un bâtiment préfabriqué qui subira le même sort que celui de 

Billy. Livraison prévue pour début Juillet. 

✓ Le lotissement du Champ Léon se remplit. Un autre devrait voir le jour derrière le cimetière, mais il est 

retardé par des fouilles archéologiques. 

✓ La rénovation du calvaire. 

L’école est et restera pour nous un sujet important, en témoignent : 

Les investissements réalisés,  

Des tarifs les plus bas possibles, ou gratuits pour la garderie ou le goûter.  

Un encadrement des garderies et du centre de loisirs du mercredi assuré par les professionnels de la Ligue de 

l’Enseignement. 

Des subventions versées à la Coopérative Scolaire et à l’Association des Parents d’Elèves. 

Des effectifs pour 2022/2023 en hausse probable pour l’école et à un très bon niveau pour le centre de loisirs.  

Le constat selon lequel de nombreux jeunes parents s’installent à Valambray en partie grâce à la politique que 

nous menons sur ce sujet.  

Je souhaite également vous informer d’un sujet qui nous concerne tous : celui de la sécurité routière. 

Nous avons en 2022, réalisé prioritairement des aménagements au profit des enfants, sur la RD47, en cœur 

de bourg à Airan pour sécuriser le trajet menant à la cantine, et à Fierville-Bray au niveau de l’arrêt de bus de 

l’ancienne école. Des équipements de même nature seront installés rue des canadiens à Billy et à Airan sur la 

RD 43 début 2023. 

Comme promis, nous avons fait réaliser un audit de sécurité routière. Chaque commune déléguée a réalisé sa 

propre analyse des documents fournis, partant du principe que ses élus sont ceux qui connaissent le mieux 

leur territoire. C’est à partir de ce travail que nous planifierons les dépenses annuelles à prévoir. 

Vos attentes sur ce point sont aussi importantes que le montant des travaux potentiellement possibles qui 

sont estimés à environ 2 millions d’euros. 

Il me paraît important de dire que si notre volonté de faire est intacte, elle se heurte à l’incontournable réalité 

budgétaire. L’année 2023 est très chargée en matière de dépenses d’investissement en raison des trois 

chantiers cités ci-dessus. Tout ne pourra se faire sur un délai court, il faut en avoir conscience.  

J’ai également demandé aux forces de l’ordre d’intensifier les contrôles de vitesse. Ceux-ci s’avèrent très 

« productifs » mais démontrent aussi que de nombreux contrevenants sont des personnes demeurant à 

proximité….. 

Enfin, en ce qui concerne la voirie, et suite à notre demande, la route départementale 43 a été refaite de la 

RD 613 au hameau des Pédouzes jusqu’à l’entrée du bourg d’Airan.  
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Une seconde demande a été faite auprès de notre Conseillère Départementale pour la réfection de la RD 80 

à hauteur de Conteville. 

D’autres travaux, portés cette fois par la Communauté de Communes et la Commune de Valambray, auront 

lieu route des Closières et route du Mont Jacob à Airan. 

Voilà pour l’essentiel des projets et travaux en cours portés par la commune, dont on peut déduire ceci :  

Sans la commune nouvelle, jamais les travaux de Poussy-La-Campagne cités ci-dessus n’auraient été réalisés. 

De même, nos écoles n’auraient pu se maintenir à un niveau d’effectifs suffisants permettant d’éviter des 

fermetures de classe, voire une fermeture d’école, avec les conséquences que l’on connaît. (la petite mort du 

village et une baisse de l’immobilier) 

A la fin 2023, toutes les communes déléguées auront bénéficié de travaux importants en y incluant ceux qui 

ont eu lieu à Conteville en 2021 pour les aménagements de sécurité et d’assainissement pluvial dans le bourg. 

J’en termine en adressant mes chaleureux remerciements à toutes les personnes qui chacune à leur façon 

rendent service à notre commune, pour la lutte contre les ragondins ou la rénovation du calvaire par exemple, 

à tous les bénévoles œuvrant dans les associations que nous encourageons, à tous les personnels municipaux 

pour leur implication au service des habitants, l’ensemble des élus du conseil municipal pour leur 

engagement, l’ensemble des enseignants pour la qualité de leur travail et la qualité des relations avec la mairie 

 

        Le Maire 

        P. Martin  
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Avez-vous pensé à 

Télécharger  

INTRAMUROS ? 

 

CETTE APPLICATION  

EST GRATUITE ! 

Elle est téléchargeable sur tous les téléphones 
(Apple ou Android).  
 
Il vous sera alors possible de recevoir les alertes, les 
évènements, les actualités de VALAMBRAY (les 
menus de cantine, les travaux, les arrêtés ….)  

 

 

 

 

 

 

 

 

Depuis le 1er juillet 2022, dans le cadre de la 

réforme des règles de publicité, le compte-rendu 

du conseil municipal est remplacé par le procès-

verbal (PV) et sa diffusion change. 

En effet, un projet de PV du dernier conseil 

municipal est adressé aux conseillers avec leur  

 

 

 

convocation. Lors de la séance suivante, les 

remarques éventuelles sont annexées sur le PV qui 

n’est dorénavant signé que par le maire et le 

secrétaire de séance. 

En conséquence, le procès-verbal n’est publié, sur 

notre site internet et en mairie, que dans la 

semaine suivant son approbation. 

 

 



  

 

Sortie scolaire à la colline aux 
oiseaux en juin dernier 

 

 

 

 

Les écoles de Valambray (Airan et Billy) ont participé à La Grande Lessive. C'est une exposition en plein air qui 

prend la forme d’une installation éphémère faite autour de la Terre, un même jour, au moyen de réalisations 

plastiques. 

Cette année, il s'agissait d'illustrer "la couleur de mes rêves" le 20 octobre. Nous avons exposé les productions 

des élèves des classes de PS au CM2 sur des fils suspendus dans la cour des écoles. Les parents d'élèves ont 

répondu présents à cette manifestation et sont venus nombreux admirer les œuvres de leurs enfants.  

Un moment convivial partagé autour d'une vente de gâteaux organisée par l'APE. 

   

 

 

  

     

  
 
 
 
 
 

  

 

A NOTER : Les enfants nés en 2020 pourront être inscrits pour la prochaine 

rentrée scolaire à la mairie d’Airan dès les mois de février/mars 2023. 

  



  

 

 
 
 
 
 

 

 

Afin d’améliorer la qualité du service de restauration scolaire la municipalité soumettra prochainement au 

Conseil Municipal de mettre un terme au contrat qui nous lie actuellement à la société Convivio.  

Nous avons pris attache avec la commune de Bellengreville, qui dispose d’une cuisine pour ses écoles et qui 

serait disposée à nous livrer des repas dès la rentrée scolaire de 2023. 

Il s’agit d’une cuisine très récente, disposant de personnels qualifiés, de matériels perfectionnés et donc 

parfaitement aux normes d’hygiène. 

Le but de ce projet est de pouvoir assurer aux enfants scolarisés à Valambray une alimentation variée, avec 

des repas de qualité, confectionnés à partir de produits issus de circuits courts (producteurs locaux). 

 

CANTINE A 1 EURO 

L’État soutient financièrement la mise en place d’une tarification sociale, permettant aux enfants des familles 

les plus modestes de manger à la cantine pour 1 Euro.  

Il convient de garantir l’accès au restaurant scolaire à tous les enfants et de favoriser la mixité sociale. Une 

trentaine de familles disposant d’un quotient familial inférieur ou égal à 1000 € pourraient profiter de ce 

dispositif dans notre commune.  

La commission scolaire travaille sur ces deux sujets et une délégation a visité la cantine scolaire de 

Bellengreville.  

  

 



  

 

 
 

 

La Ligue de l’Enseignement de Normandie est organisatrice des temps de 

garderie journaliers et du centre de loisirs le mercredi pour la commune de 

Valambray.  

En concertation avec les élus du territoire, l’équipe pédagogique décline les trois 

objectifs du Projet Educatif du Territoire : 

• Permettre à l’enfant de s’investir et de grandir au 

sein des temps et espaces d’accueils (scolaire, 

périscolaire et extrascolaire) 

• Permettre la découverte et l’expérimentation 

d’activités adaptées aux besoins et capacités de 

chacun 

• Agir en complémentarité éducative entre les 

différents acteurs.

 

LES ACCUEILS PERISCOLAIRES LES JOURS DE CLASSE : 

Ecoles Horaires Équipes 

École élémentaire d’Airan 7h30-8h50      /     16h30-18h45 Kim et Christelle 

École élémentaire Billy 7h30-8h50      /     16h30-18h45 Nathalie et Flavie 

École maternelle Airan 7h30-8h45      /     16h25-18h45 Pascale et Pauline 
 

LES MERCREDIS :  

L’équipe d’animation accueille les enfants de 3 à 

11 ans tous les mercredis au centre de loisirs, en 

journée complète avec repas ou en demi-

journée sans repas, les accueils se font de 7h30 

à 9h30 et de 16h30 à 18h45. Cette année, 

l’équipe a souhaité mettre en place des activités 

autour du thème « A la découverte des 

continents ». Les enfants découvrent ainsi 

différentes cultures, monuments, jeux de 

société…  

Tous les mercredis matin, un atelier cuisine est organisé afin que les enfants 

volontaires confectionnent le goûter de l’après-midi.  

Une sortie et/ou une activité menée par un intervenant extérieur est organisée par cycle. Depuis la rentrée 

scolaire, le centre de loisirs accueille en moyenne 20 jeunes par mercredi.  30 enfants différents sont 

actuellement inscrits.  

Enfin, depuis septembre, les inscriptions pour le mercredi sont désormais à réaliser sur le portail famille : 

https://alsh-valambray.portail-defi.net/ 

Pour plus d’informations, vous pouvez contacter Prescillia Catel au 06.65.95.45.02 ou par mail 

enfance.valambray@laliguenormandie.org 

 

https://alsh-valambray.portail-defi.net/
mailto:enfance.valambray@laliguenormandie.org


  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Fin 2021, la Mairie avait fait parvenir au Conseil Départemental une demande de rattachement pour 

l’ensemble des communes historiques de VALAMBRAY au Collège d’Argences. 

Début 2022, Le Conseil Départemental nous informait qu’il ne s’opposait pas à cette demande et 

transmettait notre dossier d’une part à la Direction des Services Académiques de l’Éducation Nationale en 

charge de l’affectation des élèves et d’autre part, auprès de la Région Normandie en charge de l’étude des 

éventuelles modifications des circuits de transports scolaires. 

Après avoir étudié notre demande, la Direction des Services Académiques de l’Éducation Nationale est 

revenue vers nous à l’automne 2022 afin de nous informer qu’il n’était pas actuellement envisageable de 

répondre favorablement à notre demande. 

Ainsi, les Collèges de secteur restent pour le moment inchangés. 

 

 

 

 

 

  

COMMUNES DÉLÉGUÉES COLLÈGE DE SECTEUR 

AIRAN 
BILLY 

Collège d’ARGENCES 

CONTEVILLE 
FIERVILLE BRAY 
POUSSY LA CAMPAGNE 

Collège de BRETEVILLE SUR LAIZE 

Les enfants du centre ont réalisé une balade, d’une 

heure, à pied dans Airan. Cette activité avait pour but de 

ramasser les détritus sauvages.  

Munis de gants et de sacs poubelles, le ramassage fut à 

notre grand regret fructueux avec plusieurs petits sacs 

poubelles remplis. 

Les enfants ont apprécié participer à une action 

citoyenne pour leur commune et souhaitent réitérer 

cette action. 

N’hésitez pas à consulter notre site : 

http://enfance.valambray.laliguenormandie.org/ 

 

http://enfance.valambray.laliguenormandie.org/


  

 

 

 

 

 

 

L’APE a pour but d’accompagner l’équipe enseignante dans ses projets pédagogiques en participant au 

financement par exemple ou en soutien logistique pour certaines manifestations. 

L’association est ouverte à tous les parents d’élèves et ne fonctionne qu’avec des parents bénévoles. 

Le bureau est élu lors d’une assemblée générale après la rentrée scolaire. 

Il est possible de participer ponctuellement en fonction des actions proposées et de ses disponibilités ou bien 

de façon plus active en rejoignant le bureau. 

Pour pérenniser l’association, il est important que tous les parents se mobilisent car comme le dit le 

proverbe : « l’union fait la force ».  

L’APE est un atout pour nos enfants et pour les enseignantes car le partage, la solidarité, l’entraide, la 

créativité et bien plus encore sont au cœur des événements proposés. 

Elle permet aussi de faire le lien entre l’école et les familles. 

Depuis la création de la commune nouvelle, l’APE reverse une partie des bénéfices réalisés chaque année 

afin de financer différents projets pédagogiques comme les sorties au cinéma, au musée, des visites de parcs 

naturels, des classes vertes, des voyages scolaires ou des achats de matériels de classe ou de récréation, … 

Par exemple, en Septembre 2022, 1 000 euros ont été versés à la coopérative scolaire. 

Différentes actions sont proposées tout au long de l’année avec l’aide très précieuse des maîtresses.  

Voici un petit échantillon des actions réalisées ou à venir : 

- Les ventes de gâteaux à la sortie des classes (une fois par trimestre), 

- Pour les fêtes de fin d’année, nous proposons des ateliers de Noël lorsqu’un 

marché de Noël est organisé avec la collaboration des maitresses, une vente 

groupée de sapins, de chocolats, de calendriers de l’Avent. 

- Une vente de calendriers éphémérides personnalisés avec les photos des 

enfants. 

- La première soirée APE (tartiflette) a eu lieu en Novembre 2022. 

- Des tombolas. 

- La création d’un livre de recettes regroupant les recettes préférées des élèves.  

- Une boum déguisée pour mardi gras. 

- Une bourse aux vêtements et articles de puériculture est prévue en Mars 2023. 

- Des ventes d’objets réutilisables personnalisés par les enfants comme des sacs   

ou des gobelets pour la kermesse.  

Cette dernière est prévue le 

samedi 24 Juin 2023 au stade d’AIRAN. 
 

Nous espérons vous retrouver très nombreux 

prochainement et nous serons très heureux de vous 

accueillir pour partager un moment chaleureux et convivial. 

Nous adressons tous nos remerciements aux maitresses, aux parents, aux enfants, aux agents municipaux et 

à tous les artisans ou commerçants qui nous accompagnent dans nos différents projets sans qui rien ne serait 

possible ! 

Et un grand merci aux membres du « club de la bonne humeur » de Billy pour leur généreux don (lors de la 

dissolution du club).  



  

 

 
 

 

 

Le Centre Communal d’Action Social (CCAS) est à votre écoute pour : 

1. Vous orienter vers les organismes ou associations habilités à vous aider tels que le secours 

catholique d’Argences ou de Bretteville-sur-Laize, l’épicerie sociale et solidaire d’Argences 

la passerelle en Val ès Dunes, les restos du cœur de Mézidon-Canon, la maison des services 

au public de Bellengreville, la mission locale pour les jeunes de 16 à 25 ans, l’ADMR, le 

dispositif de la téléassistance, …. 

 

2. Vous renseigner sur l’attribution d’un logement (démarches et conditions d’accès). 

 

3. Vous accompagner au quotidien en cas d’isolement social. 

 

4. Vous aider au travers d’une aide financière exceptionnelle après étude de votre dossier. 

 

5. Vous guider dans vos démarches avec la plus grande discrétion afin de vous rendre la vie 

moins difficile. 

Pour tous renseignements, vous pouvez vous adresser au secrétariat de la mairie de Valambray au 

09.72.102.103 

 

 

 

AIDE AU PERMIS DE CONDUIRE 

 

 

Votre C.C.A.S. réfléchit aux choix des différents critères d’attribution d’une aide au permis de 

conduire. 

Une commission va se mettre en place afin d’étudier les dossiers qui lui seront présentés. Elle sera 

constituée de 4 personnes dont 2 membres élus. 

Nous travaillons également à l’élaboration d’un dossier type qui nous servira de support pour 

retenir les éventuels candidats. 

 

  



  

 

 
 

 

 

 

 

 

POUSSY-LA-CAMPAGNE 

Voici un petit résumé des travaux réalisés en 2022 : 

1) Travaux en sous-sol : 

a. Canalisations d’eau : Les travaux sont terminés, ainsi toutes les canalisations de la commune 

sont neuves. Les travaux ont été effectués par la société CISE. Le coût des travaux est pris en 

charge par le syndicat d’eau 

b. Effacement des réseaux et pose de nouveaux lampadaires (Tél, EDF, etc…) : ils sont en cours 

de réalisation par la société Eiffage, ainsi la moitié de la commune bénéficiera des réseaux 

souterrains. De nouveaux lampadaires vont être posés. Le coût des travaux est pris en charge 

par le Syndicat Départemental d’Energies du Calvados (SDEC Energie) et la commune.  

 

2) Travaux de remise en état des routes, de sécurité et d’aménagement de réseau pluvial : 

a. Voie communale rue de l’église : prise en charge par la Communauté de communes Val ès 

dunes et la commune. 

b. Route départementale (RD) 229b : prise en charge par le département et la commune. 

c. Aménagement du carrefour du marronnier : pris en charge par la Communauté de communes 

Val ès dunes et la commune. 

 

NOUVEAUX LOCAUX SCOLAIRES ET SALLE DES ASSOCIATIONS : 

 

 

 

BILLY 

Une nouvelle classe est en cours de construction en remplacement du bâtiment préfabriqué qui sera 

démoli à la fin du chantier. 

Elle est adossée à la mairie avec laquelle elle communiquera, 

permettant ainsi d’accéder à une salle de réunion et à la 

garderie. 

Sauf retards, la livraison est prévue après les vacances de 

Pâques. 



  

 

 

 

 

 

AIRAN 

Il s’agit du transfert de l’école maternelle sur le site de l’école 

élémentaire, également en remplacement du bâtiment 

préfabriqué qui subira le même sort que celui de Billy. 

Deux salles sont prévues : une salle de classe et un dortoir.  

Livraison prévue pour l’été 2023. 

 

 

 

FIERVILLE-BRAY 

L’ancienne école va être transformée en salle des 

associations. Les gros travaux commenceront vers Avril. A ce 

jour, seuls des travaux de désamiantage et démolition du 

couloir intérieur ont eu lieu. 

Cette salle portera le nom de Henry Desjouys. Cette décision 

fait suite au don fait par cette famille à la commune pour 

l’euro symbolique du terrain de 26 ares 90 centiares situé 

derrière, à l’emplacement du terrain de football. (Pour 

mémoire, il s’agit du lieudit « la Chapelle »).  

La livraison est prévue pour fin 2023/début 2024. 

La photo jointe représente le bâtiment finit. 

Ces trois dossiers ont fait l’objet d’un marché unique pour un montant de 1 276 000 € ht. Le total des 

subventions, provenant de l’Etat et du Conseil Départemental représente 471 830 €. Un emprunt de 

200 000 € a été souscrit, ce qui laisse un autofinancement de 604 170 € à la commune.  

 

 

 

 

 

  



  

 

 

 

 

 
 

PROCEDURE DE REPRISE DE CONCESSIONS CIMETIERES DE FIERVILLE-BRAY 

Une information a été affichée aux deux cimetières et à la mairie de Fierville-Bray avisant la population 

qu’une reprise de concessions est en cours. 

Une plaque sera déposée sur les tombes en état d’abandon, demandant à toute personne susceptible 

de fournir des renseignements, de bien vouloir les communiquer à la mairie de Fierville-Bray ouverte 

chaque vendredi de 14h à 17h. 

 

AIRAN 
Une cérémonie a été organisée, le samedi 3 septembre, dans la commune déléguée d’Airan, à 

l’occasion du baptême du calvaire entièrement rénové par des bénévoles et les services techniques de 

la commune. 

La cérémonie s’est déroulée en présence de Monseigneur 

Jacques Habert, évêque de Bayeux-Lisieux, du père Ayayi 

Hounkpé, curé de la paroisse Saint-Martin-des-Marais, des 

élus, de la fanfare de Troarn et de nombreux Ambrayvalois. 

Pour rappel, un don anonyme vers 1957 a été fait pour doter 

Airan de trois calvaires. À l’époque, c’est l’abbé Leprêtre qui 

se chargea, avec l’aide de bénévoles, de faire installer le 

calvaire avec un Christ en fonte et sur un bras inférieur, les 

statues de la Vierge des douleurs et de Saint-Jean.  

Soixante-deux ans plus tard, le calvaire présentait des signes d’usure. Pour des raisons de sécurité, il a 

été démonté. Nous remercions toutes les personnes qui ont participé à la réalisation du nouveau 

calvaire qui est très réussi. 

 

 

La commune de Valambray fait partie de deux 

secteurs pastoraux :  

• La paroisse Saint Germain en Plaine 

• La paroisse Saint Martin des Marais 

 

Messes 
Fierville Bray : Samedi 24 juin à 18h 

Poussy La Campagne : date non déterminée à ce 

jour, prévue dans le second semestre. 

Les programmes des horaires de messe sont 

établis pour le semestre à venir et accessibles sur 

leurs sites internet. 

• www.paroissesaintmartindesmarais.com 

• Paroisse.stgermainplaine@orange.fr 

Accueil Paroissial 

Argences : 14 Rue Lecharpentier Deschamps   

Bretteville-Sur-Laize : 1, Rue de la Criquetière 

http://www.paroissesaintmartindesmarais.com/


 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

  

Un nouveau porte 

drapeau a été 

nommé à la FNACA. 

Mr Michel LEBRUN, 

demeurant à Airan a 

accepté de remplacer 

Mr Bernard BIDAULT, 

récemment décédé. 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

Dimanche 28 août, COFETVAL a organisé la 

Randonnée de fin d’été, après un petit déjeuner, 

une trentaine de marcheurs, de tous les âges, ont 

parcourus les chemins autour de FIERVILLE BRAY 

et LES CLOSIERES, pour découvrir le Marais et la 

nouvelle passerelle... 

Le verre de l’amitié et un pique-nique, une 

ambiance très conviviale a parachevé la journée 

ensoleillée. 

Merci à tous les participants pour leur bonne 

humeur.  

Rendez-vous en 2023, le Dimanche 27 Août ...  

 

 

 

 

 

Samedi 10 décembre, le Comité des Fêtes de 

VALAMBRAY, a organisé les « Ateliers du Père 

Noël ». Un joyeux bazar qui a ravi petits et grands 

enfants. Au programme, ateliers décorations de 

Noël, maquillage par Roxane de la Troupe Ogyassa 

Animation, notre Conteuse Marie-Pierre JEANNE et 

bien évidemment le Père Noël. Toutes ces 

personnes ont largement contribué à la réussite de 

cet après-midi ludique et festif. 

Merci à tous les participants, enfants, parents, Père 

Noël, conteuse et maquilleuse pour leur bonne   

humeur. 

 

 



  

 

 

  

 

La distribution des colis de fin d’année des 

ainés de Valambray été renouvelée au 

mois de décembre pour chaque personne 

ayant au moins 65 ans.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Merci de nous informer de vos besoins à la mairie de votre domicile : 

• Physiquement : sur les horaires d’ouverture des mairies 

• par mail : fuel@valambray.fr 

• par téléphone : 09.72.102.103 

Avant les dates suivantes :  

15 février, 15 avril, 15 septembre, 15 décembre 
 

Le prix étant lié au volume total commandé, nous vous communiquerons rapidement par téléphone ou 

par mail le prix du fuel et la date de livraison afin que vous puissiez nous confirmer votre commande. Le 

règlement sera encaissé par le conducteur à la livraison. 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

Date des 
commandes 

Prix au litre Fuel ordinaire Fuel supérieur 
Total de litres 
commandés 

Février 2022 1.029 13 600 3 000 16 600 

Avril 2022 1.35 / 1.37 11 000 4 750 15 750 

Août 2022 1.39 / 1.41 13 900 700 14 600 

Octobre 2022 1.368 14 150 500 14 650 

Décembre 2022 1.155/1.175 13 750 2 500 16 250 

Total  66 400 11 450 77 850 

Des billets d’entrée pour visiter la ferme 

pédagogique de Ouezy, d’une durée de 

validité illimitée ont été offerts aux enfants 

de Valambray, jusqu’à l’âge de 12 ans. 

Information : les personnes ayant retourné 

leur coupon sans être venues prendre les 

billets le 16 décembre, peuvent venir les 

retirer aux permanences des mairies 

jusqu’au 30 Juin 2023. 

mailto:fuel@valambray.fr


  

 

  



  

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

L’association vous propose des cours d’encadrement et de cartonnage sous les conseils avisés d’un 
professeur. 
Pour tous renseignements, merci de prendre contact avec Mme Thérèse BUNEL au : 06 84 98 04 51 
 

 

 

 

 

 

 

  

Les mardis :   semaine paire Airan 

semaine impaire Billy 

Mercredi :  Fierville Bray 

 

 



  

 

  

 

 

Le Club des Amis d’AIRAN compte 137 adhérents. C’est un Club très actif et très dynamique où tous les 

adhérents sont heureux de se retrouver pour des sorties, des après-midis et ainsi partager des moments 

conviviaux pour oublier passagèrement les soucis et les maux de chaque jour. 

 

Voici les différentes activités qui ont été proposées en 2022 : 
 

Janvier : 80 adhérents ont partagé la galette des rois offerte par le Club 

  

Février : Assemblée Générale : Repas et après-midi festif. 

 

Avril : Croisière sur le lac de Rabodanges en passant par Clécy et son petit train miniature. 

 

Juin : 

- Pique-nique à la salle de Conteville qui a réuni 80 adhérents. Les jeux de boules, les jeux de cartes ont 

fait passer un superbe moment sympathique et convivial à tous les adhérents présents. 

- Séjour d’une semaine du 11 au 18 Juin à Port-Barcarès sur les bords de la Méditerranée. Ce séjour très 

apprécié des participants a permis de découvrir les superbes villages 

de Collioure, Villefranche-de-Conflent, et les grottes des Canalettes. 

Une excursion en Espagne nous a permis de découvrir la perle de la 

Costa Brava et la ville de Rosas avec une promenade en mer sur un 

Catamaran. La Carsat et Sénior en Vacances participent 

financièrement à la réalisation de ce séjour. Le montant du séjour 

est ainsi diminué. 

 

Septembre : Sortie au pays du bon vin. Nous avons assisté à la cueillette du 

raisin avec une démonstration de la machine à vendanger, puis nous avons 

visité les mystères du Falun à Doué-La-Fontaine où nous attendait le casse-

croûte du vigneron suivit d’un déjeuner spectacle, le tout arrosé de vin 

d’Anjou à discrétion !!!!! 

 

Décembre : Un séjour en Alsace en décembre est prévu. Nous déjeunerons au cabaret Le Royal Palace et 

assisterons ensuite au spectacle. Le lendemain direction Colmar et son marché de Noël, celui d 'Eguisheim et 

visite de Riquewihr.  

 

Voilà pour les sorties. 

 

Tous les jeudis après-midi à partir de 14h30, nous jouons aux cartes et autres jeux tel que le scrabble, les 

dominos…. 

 

 

 

 

 



  

 

  
 

 

 

Randonnées pédestres 
Tous les vendredis, rendez-vous à la salle des fêtes d’AIRAN à partir de 14h. Nous organisons des randonnées 

dans les quatre communes de Valambray et au-delà sous la houlette de Michel Lebrun. 

Le club prend aussi part au téléthon en vendant différents objets confectionnés par des adhérents et la 

traditionnelle poule au blanc. L’année dernière nous avons récolté la somme de 1200€.  

Merci à toutes les personnes qui répondent présentes et qui participent. 

 

Le club n’a la prétention que de faire passer un bon moment avec tous les adhérents, dans la convivialité et 

la bonne humeur. Nous sommes très heureux de nous retrouver dans les différentes manifestations animées 

par le bureau composé de 6 personnes. 

 

Jocelyn Grosjean : Président  

Monique Bedell : Vice-Présidente 

Marie-Laure Grosjean : Trésorière  

Raymonde Dufour : Secrétaire 

Serge Marchand : Vice Trésorier 

Isabelle Marchand : Vice-Secrétaire 

2 membres très actifs : Daniel Dufour et Jacqueline Lafosse 

 

Merci à la municipalité pour la subvention qu’elle nous octroie chaque année. 
 

                                                                                                                           Le Président      

Jocelyn GROJEAN 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

BONNE ET HEUREUSE ANNEE 2023 

A TOUS ET à TOUTES 

 

 

 



  

 

 

  

 

 
 
L’association des loisirs créatifs vous présente tous ses vœux pour la nouvelle année. 
 

Sur cette photo, nous sommes au marché de Noël de St Sylvain organisé par l’APE 
Jean Nourrisson. Nous y avons présenté le résultat de nos séances du lundi soir. 
Nos créations se font à partir de dons de fin de coupons, d’échantillons de tissus, de 
restes de laine et tout un tas d’autres choses. 
Nous remercions vivement Marion Jean pour ses dons. 
Nous fourmillons d’idées et d’envies de créer. 
 

Nous serons surement présentes au prochain marché de Noël de Valambray. 
Nous prévoyons d’instaurer des ateliers pour petits et grands 1 fois par mois  
(le Mercredi par exemple), dès l’ouverture de la salle des associations prévu fin 2023 début 2024. 
 

N’hésitez à nous rejoindre, on vous attend ! 
Si vous avez des restes de mercerie, vous pouvez nous les apporter aux horaires d’ouverture, nous choisirons 
ensemble selon nos besoins et nos idées. 
 

Actuellement : les horaires sont le lundi soir à partir de 18h, ils peuvent évoluer en fonction de chacun et de 
la disponibilité de la petite salle de la mairie de Fierville Bray. 
 

A noter : l’association organisera le week-end du 15 octobre 2023 un salon et des puces de couturières et de 
loisirs créatifs à la salle des fêtes d’Airan de la commune déléguée de Valambray. 
 

Contact : atelierambrayvalois@gmail.com - tel : 06 44 17 15 40   
 
 

 

 

Dans notre bulletin de mars 2021, nous vous rappelions « les 10 commandements du bon citoyen » et 

pourtant, régulièrement, les maires délégués sont interpelés par des administrés mécontents des 

nuisances occasionnées par leurs voisins. 

Ces nuisances sont diverses mais celles qui nous sont le plus souvent signalées sont les suivantes : 

- Aboiements intempestifs des chiens à toute heure du jour ou de la nuit. 

- Utilisation d’appareils ou d’outils (tondeuse, tronçonneuse,…) portant atteinte à la tranquillité 

  du voisinage en dehors des horaires légaux. 

- Brûlage de déchets à l’air libre. 

- Rejet d’eau usée sur la voie publique 

Pour le bien-être de tous et le respect de l’environnement, soyez vigilants, respectez la réglementation 

et en cas de désaccord, privilégiez la diplomatie. 

 

 

mailto:atelierambrayvalois@gmail.com


  

 

  

 

 

 

Vous trouverez ci-dessous le tract du Ministère de l’agriculture et de l’alimentation mettant en garde pour la 

recrudescence de la grippe aviaire en particulier sur notre territoire. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



  

 

  

 

 

 

 



  

 

   



  

 

  

 

 

 

 

 

Une équipe pour Valambray ! 
 

 

 

 

 

 

 
 

 

Tout d’abord, nous tenions à vous adresser tous nos vœux pour cette nouvelle année qui commence.  

Comme l’an passé, nous sommes mobilisés au quotidien à vos côtés et nous restons force de proposition 

afin de faire entendre vos voix. 

L’ordre du jour des séances nous est communiqué généralement le vendredi pour le mardi conformément 

à la loi. Nous souhaiterions obtenir les sujets ou les documents un peu plus tôt, ce qui faciliterai les échanges 

ou les démarches afin de pouvoir voter dans des conditions optimales. 

Nous souhaiterions aussi que les commissions se réunissent au moins deux fois par an. 

Encore plus aujourd’hui qu’hier, la préservation de notre cadre de vie tout en alliant un développement 

coordonné et harmonieux des équipements (infrastructures) nous semble primordial afin que l’ensemble 

des habitants puisse s’établir et vivre durablement sur le territoire de la commune nouvelle. 

Des projets historiques ont démarré (construction d’une classe à Billy, construction de la maison des 

associations à Fierville Bray) et la construction d’une classe à Airan. Nous espérons qu’ils seront à la hauteur 

des attentes de tous les ambrayvalois. 

D’autres projets comme celui de la sécurité routière, la préservation de notre milieu naturel, des mesures 

visant à protéger les ressources naturelles (l’eau, les énergies, …), du développement du réseau associatif, 

la dynamisation du territoire, … sont au cœur de nos priorités. 

Nous vous rappelons que vous pouvez assister aux séances du conseil municipal comme tout citoyen. 

Nous demandons comme annoncé lors des élections municipales, que des réunions publiques soient 

organisées afin d’échanger avec vous ou de vous informer. 

Vous pouvez nous contacter par le biais de l’adresse mail : equipevalambray@gmail.com 

Soyez assuré qu’il sera transmis à la mairie de Valambray. 

Nous vous adressons nos sincères salutations. 

 

 

 

 

 

 

 

mailto:equipevalambray@gmail.com


  

 

  

 

 

 

 

ORGANISMES TELEPHONE 

TOUTES URGENCES 112 

SAMU 15 

POLICE 17 

POMPIER 18 

SOS MEDECIN 3624 

PHARMACIE DE GARDE 32 37 (0,35 €/MIN) 

SAUR EN CAS D’URGENCE 02 14 37 40 00 

ENEDIS DEPANNAGE 0972 675 014 

GENDARMERIE DE MOULT CHICHEBOVILLE 02 31 15 04 80 

COMMUNAUTE DE COMMUNES DE VAL ES DUNES 02 31 15 63 70 

ALLO ENFANCE EN DANGER / MALTRAITEE 119 (APPEL GRATUIT) 

VIOLENCES CONJUGALES 39 19 (PRIX D’UN APPEL LOCAL) 

SUICIDE ECOUTE 01 45 39 40 00 

TABAC INFO 39 89 

DROGUES INFO SERVICE 0800 23 13 13 
(APPEL GRATUIT DEPUIS UN POSTE FIXE) 

COUTE ALCOOL 0 980 980 930  

MALTRAITANCE PERSONNES AGEES OU 

HANDICAPEES 
39 77 
(COUT D’UN APPEL LOCAL DEPUIS UN POSTE FIXE) 

SOS HOMOPHOBIE 01 48 06 42 41 

SOS VIOLS 0800 05 95 95 

SIDA INFO SERVICE 
0800 84 08 00 
(APPEL GRATUIT DEPUIS UN POSTE FIXE) 

ÉCOUTE CANCER 0 800 940 939 

ALLO ESCROQUERIE INFO 0 805 805 817 

ALLO ESCROQUERIE AIDE AUX VICTIMES 116 006 OU AU 01 80 52 33 76 

SOS VETERINAIRE 31 15 

VITARIS (TELEASSISTANCE) 02 31 99 04 62 

AIDE JURIDIQUE DE TROARN 09 72 72 59 12 

ASSISTANTE SOCIALE COLOMBELLES 
ASSISTANTE SOCIALE ARGENCES 

02 31 35 15 53 
02 31 23 03 13 

RAM LA PETITE LIBELLULE A VIMONT 02 31 38 29 67 OU 06 99 25 02 48 

RAM LE MOULIN DES PETITS A ARGENCES 02 31 23 72 70 

ADMR DE ST SYLVAIN 
ADMR CARPIQUET 

02 31 78 33 80 
02 31 26 84 84 

SERVICES DES SOINS INFIRMIERS A DOMICILE  
02 31 23 15 90 BOURGUEBUS 
02 31 40 12 20 FALAISE 
02 31 20 55 44 MEZIDON ST PIERRE 

 

 

 



  

 

 

 

 

HEURES D’OUVERTURE DES MAIRIES : 

 

AIRAN 

Lundi de 8h30 à 12h30 

Mercredi de 14h00 à 18h00 

Vendredi de 8h30 à 12h00 

 

BILLY 

Vendredi de 11h00 à 12h00 

 

CONTEVILLE 

Vendredi de 9h30 à 11h00 

 

FIERVILLE-BRAY 

Vendredi de 14h00 à 17h00 

 

POUSSY-LA-CAMPAGNE 

Vendredi de 11h15 à 12h30 

 

CONTACT UNIQUE MAIRIE  

09 72 102 103 

mairie@valambray.fr 


